

Cómo terminaron los Santo Domingo y los Sarmiento controlando Gases del Caribe, la mayor de la Costa

Entre el Grupo Aval y Valorem tienen la mayoría, el otro socio Invercolsa es de Ecopetrol, una empresa que ha estado presidida 40 años por Ramón Dávila Martínez

Por: Las Dos Orillas | agosto 06, 2025



Anuncios

Gases del Caribe es la segunda empresa distribuidora de gas natural más grande de Colombia cuando Gases del Caribe es la segunda empresa distribuidora de gas natural más grande de Colombia cuando se incluyen sus subsidiarias Efigas y Gases de la Guajira. Con 58 años de antigüedad, atiende 1.2 millones de usuarios en los departamentos de Atlántico, Magdalena, Cesar y el norte de Bolívar, aunque la mayor parte de su servicio es residencial y se concentra en el departamento del Atlántico. La empresa, que en 2024 ocupó el puesto 91 en ventas en el país, es controlada por el Grupo Aval y Valorem, que en conjunto poseen el 51.04% de la compañía.

Esta empresa, la número 91 por ventas en el país en 2024, \$ 2.232.547 millones, es controlada por los dos grupos económicos más grandes del país, el Grupo Aval de Luis Carlos Sarmiento Angulo y de Valorem propiedad de la familia Santo Domingo, entre ambos poseen un el 51,04 % de la empresa. Específicamente, Promigas E.S.P. del Grupo Aval posee el 30,99 % y Primeother S.A.S. de Valorem el 20,05%. El restante 48,95 % pertenece a Invercolsa una empresa del Grupo Ecopetrol.

Le podría interesar: Promigas, la gigante que le lleva el gas natural a más de la mitad de Colombia

Anuncios

Esta composición accionaria se ve reflejada en los miembros de la junta directiva, con dos accionistas del Grupo Aval: Juan Manuel Rojas Payán, presidente de Promigas y Gustavo Ramírez Galindo, vicepresidente de Corficolombiana; el presidente de Valorem, Luis Felipe Arrubla Marín; y dos del Grupo Ecopetrol: Diana Marcela Jiménez Rodríguez, gerente corporativo del grupo Ecopetrol y Edward Mauricio Gironza Rojas, presidente de Invercolsa.

Promigas pertenece al Grupo Aval en un 45,45 % a través de un 34,87 % de Corficolombiana y un 10,58 % de Corficol del Grupo Aval; pero otros accionistas también tienen relación con el Grupo Aval, el fondo de pensiones obligatorias Porvenir un 2,38 % y el Grupo de Energía Bogotá un 15,24 %, Grupo donde Corficolombiana posee un 5,2 % y Porvenir un 9,9 %.

Primeother (anteriormente Malterías de Colombia) es una empresa de corretaje fundada en 2003 que cuenta con dos empleados y hace parte de Valorem propiedad de la familia Santo Domingo, funciona en la misma dirección de Valorem en Bogotá. La presidencia de Gases del Caribe ha estado por 40 años a cargo de Ramón Dávila Martínez.

La mayor accionista, Inversiones de Gases de Colombia - Invercolsa, es una empresa del Grupo Ecopetrol que se dedica a inversiones en el sector energético, específicamente en distribución de gas natural por redes. Ecopetrol, a su vez, es la compañía más grande de Colombia y una de las principales empresas de energía en América.

Ecopetrol llegó a tener una participación del 51.88% en Invercolsa, luego de que en noviembre de 2019 la Corte Suprema de Justicia le ordenara al exministro Fernando Londoño Ecopetrol devolver 145 millones de acciones de Invercolsa que estaban a su nombre por considerar que las adquirió en una compra irregular en 1997. Una sentencia que la Sala de Casación Civil de la Corte Suprema de Justicia ratificó en noviembre de 2020 al negarle al exministro una petición de revisión de la sentencia emitida. Con estas acciones Ecopetrol aumentó su participación del 43,35 % al 51,88 %.

Una vez a nombre de Ecopetrol, en la sesión del 29 de abril de 2022, la Junta Directiva de Ecopetrol durante la presidencia de Felipe Bayón Pardo autorizó la venta de la totalidad de la participación en Invercolsa por considerarlo un activo no estratégico para sus objetivos de crecimiento y transición energética, y la reasignación de capital a nuevas oportunidades alineadas con la estrategia al 2040.

A finales del año pasado Gases del Caribe, se listó en la Bolsa de Valores de Colombia, BVC y realizó una emisión de bonos de deuda de \$ 526.220 millones con sobredemanda de 1,06 veces. La demanda se distribuyó en un 27% para la subserie de 5 años; 10%, subserie de 15 años; y 63%, subserie de 25 años.

WhatsApp Facebook X LinkedIn Compártelo

Recibe en tu correo las noticias diarias más relevantes

BOLETÍN DE NOTICIAS DE LAS2ORILLAS

Lo más leído

- Los dueños de Corona y Colcerámica contrataron unos pesosos para defender su producto Porcelanato y la ganaron
- La magistrada indígena se le atravesó a las FARC que pretenden impunidad para los delitos violencia sexual y de género
- La historia de amor de Carlos Pizarro y su compañera del M-19 de la que nació María José Pizarro
- Una arquitecta puso en la regla a 254 establecimientos turísticos y sancionó a 16 en Bocagrande
- Un magnate tailandés le apostó a Colombia y así se quedó con 15 grandes hoteles del país
- Dos exministros detrás de la negociación de Internexa que será la Telecom 4.0 con que sueña Petro
- El incondicional de Petro que mira con lupo los contratos de XM buscando como disminuir las tarifas de energía
- La investigación en Cali que permite identificar a personas con riesgo de cáncer hereditario
- La millonaria obra de MrBeast en La Guajira: hizo lo que muchos no hicieron en años
- El gobernador médico al que acusan de darle un zarpazo a la salud en su departamento

Anuncios

Notas recomendadas



Así nació hace 30 años la amistad de Jaime Granados y Álvaro Uribe, una dupla que Iván Cepeda derrotó



La masacre de la familia Araujo en el Cesar que Salvatore Mancuso se niega a revelar



Una tragedia puso a Julio Mario Santo Domingo a manejar la herencia familiar y la multiplicó



Los millones que maneja el novio del Presidente de Ecopetrol que no se sabe de donde salen

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

El inglés aumentará las brechas de desigualdad en I...

Por: Jonathan Rincón Prieto

Así le han robado el futuro a Santander de Quilichao

Por: omar orlando tovar trochas

Caricatura: Póliga vencida

Por: Fabián Botello

El llo judicial que puede ocasionar Iván Duque por q...

Por: Juan Manuel Arias

Las regalías mineras se las traga la corrupción

Por: Horacio Duque

+ Notas Ciudadanas



Se prepara la demolición de la tribuna occidental del Estadio de Neiva para darle vida a una nueva obra

El estadio Guillermo Plazas Alcíd que ya ha sido protagonista de tragedias por su mala construcción tendrá cambios pero aun le falta según estudio de la U Nacional



El incondicional de Petro que mira con lupa los contratos de XM buscando como disminuir las tarifas de energía

Libardo Yanod Márquez, el super de servicios públicos, que estuvo en líos por rebajar el pasaje de Transmilenio está encima del operador que administra la energía



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.
[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)